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Association de parents 
     Ecole Arc-en-ciel 
     Forest 
 

PV de l’Assemblée Générale de l’Association de Parents AEC  

20/09/2017 

Présence : 34 parents 

I. Introduction en présente de la directrice  

Yolande Wellens, la directrice faisant fonction, ouvre la première réunion de l’année scolaire et 
souhaite le bienvenu à tout le monde.  

Mission de la direction ad interim : Elle explique que sa mission consiste à veiller à ce qui a été 
décidé en juin avec l’équipe soit mis en place et de gérer l’école d’un point de vue administratif 
pendant l’absence de la directrice Madame Castrignano. Par exemple, elle va veiller à l’installation de 
différentes zones d’activités dans la cour de récréation, ainsi qu’aux tours de paroles.  

Elle souligne qu’elle est en train de découvrir un tout nouveau métier, qui est très prenant. L’équipe 
mobile est toujours là au cas où elle en ressent le besoin. Pour l’instant elle ne le sent pas. Elle a 
l’impression que l’équipe est très sereine. Elle espère que tout continue ainsi et que la directrice va 
reprendre le train comme il roule pour l’instant quand elle reviendra. Elle apprécie sa fonction et a en 
tout cas l’intention de suivre de formations à ce niveau. Et elle serait intéressée de reprendre la 
direction du Bempt si l’occasion se présente. 

Projet d’établissement : Un parent demande si elle va accompagner le nouveau projet 
d’établissement. Elle ne sait pas encore quand ça débute mais elle pense que ça sera pour la 
directrice Madame Castrignano, puisqu’on ne lui a pas demandé de s’en charger. Du côté Bempt 
donc probablement oui, en tant qu’institutrice, du côté Globe alors non car chaque école aura son 
propre projet. 

Communication : Un parent demande si la communication sur les absences des professeurs pourrait 
être communiquée de façon un peu plus rapide et standardisé au-delà d’une certaine durée 
d’absence. 

Il demande également si on peut avoir plus d’informations – une session d’information – sur la 
pédagogie active, car il est à l’école depuis deux ans et n’a jamais reçu de l’information à ce niveau. 

Une parent signale également que le document d’information sur le cycle 5/8 a été très utile, surtout 
en absence de réunion d’information sur le cycle. Yolande Wellens signale que le but est que les 
enseignant-e-s de chaque cycle préparent un tel document contenant des informations sur leur cycle 
et qu’il soit distribué aux parents au début de l’année scolaire. 

Etudes : Le système d’étude débutera cette semaine. L’école a essayé de tenir au maximum compte 
de demandes de la part de parents. Les enfants qui voudront pourront travailler pendant la garderie 
jusqu’à 16 :20, mais non accompagné. Pendant ce temps les enfants en maternelle resteront dans les 
classes. 

Gestion de la rentrée : Les parents expriment leur reconnaissance par rapport au fait que l’année 
scolaire a très bien démarré et ceci de façon très sereine. 

Yolande Wellens quitte la réunion. Merci pour tout Yolande et bonne suite ! 
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II. OJ et présentation de l’AP 

Delphine ouvre la suite de la réunion. On fait un tour de table pour se présenter chacun. 

Ensuite, Delphine présente l’agenda (l’OJ n’avait pas été diffusé par l’école comme demandé par le 
comité) :  

- Présentation de l’AG et de sa mission, ainsi que du conseil de participation. 
- Approbation des rapports annuel 2016-2017 et des comptes (que vous pouvez découvrir 

sur le blog). 
- Election de deux membres au conseil de participation, ainsi que de leurs remplaçants, 

pour encore un an de mandat.  
- Les projets de l'AP pour cette année : quels projets - qui les porte - comment les 

financer? 
- Tous les points qui vous tiennent à cœur et les varias ! 

 

Delphine présente rapidement l’AG. Vous pouvez lire tout ça sur notre blog : 
https://parentsaec.wordpress.com.  

Elle souligne que c’est intéressant d’y adhérer formellement, non seulement pour les 5 euros de 
cotisation qui nous aident à porter nos projets, mais surtout car plus nombreux nous sommes, plus 
de poids nous avons dans de rencontres avec les autorités. Elle souligne aussi que c’est intéressant 
de venir aux AGs, car c’est un lieu qui nous permet de discuter et de s’échanger entre nous. Il y en a 
deux par an, et éventuellement une extraordinaire.  

Il est important de savoir que l’AG n’est pas un instrument de communication entre la direction, le 
PO et les parents. Nous sommes une association constitués par de parents et pour les parents. Avant 
chaque AG le bureau de l’AP va voir la direction pour la prévenir de ce qui est sur la table. Après de 
même. Lors de chaque AG le bureau fait le topo du suivi des actions depuis l’AG précédente. Tous les 
PV des AG ainsi que les courriers officiels de l’AP se trouvent sur le blog. 

Delphine présente également le conseil de participation et signale qu’il faut remplacer deux effectifs 
et deux remplaçants qu’on va devoir élire lors de la réunion. 

 

 

III. Approbation du rapport annuel et des comptes 2016-2017  

Les personnes impliquées présentent en bref les projets.  

 

1. Les projets 
 

1) Achat groupé du matériel scolaire 

Présenté par Eléonore : grande nouveauté pour cette année nous allons passer à la commande en 
ligne ; un parent signale que dans certains autres communes c’est la commune qui fournit le 
matériel ; c’est un point à porter et traiter au conseil de participation ; il faut renforcer l’équipe : il 
nous manque une personne pour le Bempt et une pour le Globe. 

Sarah reprend l’organisation de l’achat groupé du matériel scolaire de Petra et va le gérer avec 
Eléonore. 
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2) Atelier néerlandais 

Présenté par Sarah : c’est un projet qui s’auto-finance à ratio de 10 euros pour 10 séances ; comme 
Juf Natascha s’est vue diminuer son temps de travail à l’école et qu’elle est absente pour le moment, 
il faut voir qui pourrait reprendre le projet. 

 

3) Atelier lecture 

Présenté par Sarah : l’idée de travailler à nouveau sans listes et inscriptions, en laissant la personne 
circuler parmi les groupes en les prenant à tour de rôle, était favorablement accueilli ; au Bempt il n’y 
avait qu’un groupe mais ça se passait très bien et tout marchait de façon très souple ; un projet cher 
mais très chouette, surtout en hiver quand les enfants ont moins de possibilités de jouer dehors.  

4) Soutien pour la fête de l’école 

Présenté par Delphine : c’est une activité très importante qui nous permet aussi d’aller vers l’école et 
d’épauler l’équipe de l’école ; ici aussi il faut un renforcement de l’équipe.  

5) Bal des parents 

Présenté par Delphine : une soirée, une fois par an, par et pour les parents ; alimente également 
notre caisse ; cette année on va essayer de changer de lieu afin de pouvoir récupérer les rentrées du 
bar ; jusqu’à présent c’était dans le club house de l’USG, pas cher et chouette mais ils font le bar eux-
mêmes. 

6) Le GASAP 

Présenté par Julie : il y a quelques places à reprendre car certaines familles ont quitté ; ça implique 
une petite implication, genre une permanence de temps à autre pour distribuer les paniers aux 
parents les jeudi après-midis ; Marie demande que Julie lui fournisse des infos pour mettre sur notre 
blog. 

7) Autres 

Delphine parcourt les activités menées par le Bempt, à lire sur le blog !!!! Parmi ceux qui sont 
intéressants pour le Globe : le projet de la qualité de l’air et le potager : à reprendre par de parents 
du Globe !!!!! 

 

2. Les interpellations 

Delphine parcourt le reste de notre rapport d’activités de l’année en lien avec les absences et 
l’équipe mobile. Sarah et Julie font le topo sur les activités supplémentaires menées par le groupe de 
parents qui estactif à ce niveau. Ensuite Delphine continue avec les commandes de repas chauds, le 
ROI et l’accueil, la représentation au sein du conseil de concertation sur les bâtiments, la commission 
communale de l’extrascolaire … 

 

3. Rapport financier 

Petra présente le rapport financier. A lire sur le blog. A retenir : contrairement à l’année passée nous 
avons un compte pour accueillir vos contributions ! Sévérine et elle ont une procuration sur le 
compte.  

→ Décision : Rapport d’activité approuvé à l’unanimité ; rapport financier avec une abstention. 

 

 



4 
 

IV. Election mandats pour le Conseil de participation 

Mandat d’un an car les parents qui occupaient ces postes ont démissionné suite au fait que leurs 
enfants ont quitté l’école. Merci Fred, Madjid, Michel, et Sylvie pour le boulot fait pendant ces 
années ! 

Se présentent : Sarah D et Petra du bureau comme effectives ; Julie et Martin comme suppléants. 

→ Décision : Leurs candidatures sont acceptées par l’AG.  

 

V. Les projets de l'AP pour l’année à venir: quels projets - qui les porte - comment 
les financer? 
 

1. Projets gratuits  

Julie et Sarah proposent de voir si on ne peut pas impliquer l’école dans le brevet du cycliste, 
principalement pour le cycle 10-12, car ça implique surtout les cinquièmes primaires. C’est gratuit, 
mais il y a beaucoup de demandes, il faudra peut-être attendre qu’une école libère une place. Le 
projet peut se poursuivre sur 3 ans, puis l’école doit laisser sa place à une autre.  

Julie et Sarah : On peut aussi faire appel à Pro Velo pour que les parents soient accompagnés à 
accompagner leurs enfants à l’école en vélo (projet « envol »). Cette formation prend environ trois 
heures, est gratuite (car la commune rentre dans les critères pour se faire subventionner), mais ils 
n’acceptent pas plus que 15 personnes par formation.   

  

2. Projets payants 
 

1) Néerlandais :  

Sarah : Mathieu, un papa de l’école serait disponible pour proposer des ateliers de sensibilisation au 
néerlandais pour les 2eme et 3eme maternelle (c’est beaucoup d’enfants). L’idée : apprendre des 
comptines et les communiquer aux parents qui pourraient continuer à les chanter à la maison (via 
papier ou MP3). Possibilité de faire appel à la bibliothèque NL de la commune pour organiser des 
lectures en néerlandais. Comment mettre cela en place ? Quid du défraiement ?  

2) Scola ULB :  

Sarah : vu l’année difficile 2016-2017, certains enfants de P1-P2 connaissent des problèmes pour 
entrer dans la lecture. Actuellement Scola ULB (tutorat organisé à l’école par l’ULB pour des enfants 
en difficulté) intervient à partir de P3. Serait-il possible qu’ils interviennent pour les P1-P2 ? Coût : 
12euros/heure pour 25 séances pour max. 8 enfants. Actuellement, le projet est financé par les 
projets DAS.  

→ Décision  L’AG décide que ça n’est pas à l’AP de prendre en charge de la remédiation, mais va 
soutenir la demande pour que Scola ULB soit étendu dès le début des primaires auprès de l’école et 
du PO.  

3) Atelier Echecs 

Sarah : proposition d’atelier de jeux d’échecs pour les 6-12 ans. Possibilité de soit faire venir 
quelqu’un de breveté : 40euros/séance ou de former des parents qui seraient disponibles pour 
animer des ateliers sur le temps extrascolaire. Possibilité de former ces parents pendant 1 journée : 
480euros pour former 12 adultes. Sarah va lancer un appel pour voir s’il y a des parents volontaires 
pour suivre la formation et animer des ateliers pourquoi pas pour 10 séances entre novembre et 
février ? Il faut voir aussi si cette activité pourrait s’intégrer facilement dans les locaux de l’école déjà 
occupés par les études et garderies. 
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3. Actions pour financer les projets 
 

1) Bal Folk :  

Sarah : organiser un bal folk entre enfants/parents. Elle connaît un groupe qui est prêt à le faire. A 
englober dans la fête de l’école ? A jumeler avec le bal des parents ? Dans quel local ? Point remis à la 
prochaine AG.  

2) Petits déjeuner :  

Benoit, Jody et Julia se proposent pour prendre contact avec Fred (qui n’est plus à l’école) pour qu’il 
les aide pour relancer ce projet intéressant financièrement. Benoît propose que les petits déjeuners 
se déroulent en novembre.  

3) Bal des parents : une piste pour une salle où l’AP aurait la main sur le bar est en cours.  
 

4) L’achat groupé de fournitures scolaires sera maintenu. 
 

 

 
VI. Autres points abordés 

 
1. Suivi des enjeux de l’année 2016-2017 (absentéisme et mise en œuvre du projet 

pédagogique) 

Des parents pausent la question de l’opportunité d’introduire une plainte auprès de la Fédération 
Wallonie Bruxelles à  propos de l’année 2016-2017, question de montrer que nous restons vigilants 
aux problèmes vécus l’année passée. Discussion à suivre. 

Ils soulignent que beaucoup de parents sont toujours inquiets, en souffrance et en attente de 
réponses par rapport au diagnostic de l'équipe mobile et des pistes mises en œuvre pour éviter que 
la situation de crise connue l'an dernier ne se reproduise. Ils demandent de débattre de la question 
des suites à donner aux actions de l'an dernier et du dépôt éventuel d'un dossier de 
plainte/d'avertissement au service du Contentieux de la Fédération WB, question de montrer que 
nous restons vigilants aux problèmes vécus l’année passée.  

 

2. Les études 

Par manque d’effectifs pour assurer la surveillance/l’aide aux études, les enfants ne seront inscrits 
qu’une à deux fois par semaine. Yolande a établi un planning. Les enfants qui ne sont pas à l’étude 
dirigée auront la possibilité de faire leur contrat à la garderie. Des parents s’interrogent sur l’intérêt 
de demander des contrats aux enfants s’ils n’ont plus le temps pour les faire. D’autres soulignent 
l’existence d’une circulaire interdisant les devoirs en début de primaire. Un papa précise que c’est 
pour lui la seule manière d’avoir accès à ce que font ses enfants en classe (mais les contrats ne 
devraient pas servir à cela). Lors de la rencontre du comité de l’AP avec Yolande pour préparer l’AG, 
Yolande a précisé qu’elle avait déjà imprimé la circulaire pour la rappeler au corps enseignant. 
Certains profs auraient proposé de remplacer les contrats par des lectures accompagnées par les 
parents : mais quid des enfants dont les parents sont dans l’incapacité d’aider par faute de temps ou 
autre ? 
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3. Projet bibliothèque 

Il ne semble pas reprendre cette année. L’AP va le rappeler à Yolande Wellens pour qu’il soit relancé 
rapidement. Il avait été abandonné l’année passée.  

4. Acquis en fin de cycle 

Un parent demande s’il serait possible d’être informé de ce qu’un élève doit avoir acquis en fin de 
cycle puisque aucun cahier ne revient à la maison.  

5. Absence des enseignant-e-s, des accueillant-e-s 

Un parent propose que le PO prévoit l’engagement de plus de personnel que le cadre nécessaire 
pour pouvoir palier aux absences des travailleurs. La commune devrait faire le choix d’engager des 
remplaçants sur fond propre.  

 

→ Décision : Organisation d’une AG extraordinaire  

Les parents demandent de pouvoir reparler plus en détail de la question d’une éventuelle plainte à 
déposer auprès de la communauté Wallonie Bruxelles à  propos de l’année 2016-2017. Une AG 
extraordinaire va être organisée rapidement.  

 

 

Merci à tous d’être venus ! 

Merci de nous soutenir en payant votre cotisation pour l’AP ! 

Peu importe si vous payez, venez aux AGs pour vous impliquer entre parents pour nos enfants ! 


